

Deux personnes travaillant toute la journée pouvaient, quelquefois, analyser 3000 noms,—dans d'autres cas pas plus de 2000, suivant l'exactitude des rapports—et lorsque les personnes mariées et non mariées n'étaient pas distinguées sur les feuilles des recenseurs dans la colonne à ce destinée, il était impossible de prendre plus de 1000 noms. En fixant néanmoins la moyenne à 2500 noms, et il a été reconnu que deux des employés les plus vifs et les plus attentifs du bureau n'en pouvaient prendre d'avantage, l'analyse de cette partie seulement occuperait deux employés plus de 700 jours.

Ces sommaires, après qu'ils étaient faits, devaient être arrangés sous forme de tableaux,—examinés, vérifiés et préparés pour l'imprimeur. Cette partie de l'ouvrage couvrira environ 340 pages d'imprimé.

Le travail suivant a été la classification du recensement des décès.

Ensuite le nombre de maisons, en distinguant leurs matériaux, celles qui sont vacantes, et celles qui sont en voie de construction, et le nombre de familles les occupant.

Et enfin, extraire de chaque feuille une liste de toutes les boutiques, magasins, moulins et manufacturcs, avec rente du capital, produit, loyer, nombre de bras employés, etc., et les arranger sous forme de tableaux.

2. Recensement agricole.

Le labeur qu'a exigé cette partie du recensement a été immense, à raison de la négligence grossière de quelques uns des recenseurs. Dans plusieurs cas les chiffres étaient presque illisibles—les additions rarement correctes, et manquant souvent—et sauf quelques exceptions, cette partie du recensement a été faite avec moins de soin et plus imparfaitement que le recensement personnel. Le recensement agricole, lorsqu'il sera imprimé, couvrira environ 204 pages; et il est probable que tous les tableaux réunis formeront de 600 à 700 pages d'imprimé.

L'état actuel de l'ouvrage est comme suit:—

Recensement personnel.

1. Les *origines et religions* sont imprimées.

2. Le recensement suivant *l'âge, les naissances, décès, etc.*, de tous les comtés du Haut-Canada, (à l'exception de Wentworth et York, qui sont très avancés, et les cités et villes de Toronto, Hamilton, Kingston, Bytown, et London,) est imprimé. Pour le Bas-Canada, la plus grande partie est arrangée en tableaux et prête à être livrée à l'imprimeur—et le tout a été extrait des feuilles, à l'exception du comté de Terrebonne et de la cité de Montréal.

3. *Etats et occupations.*—Pour le Bas-Canada, tous les extraits sont faits et prêts à être arrangés en tableaux. Pour le Haut-Canada, les extraits sont aussi faits en majeure partie.